

## GÉNÉALOGIE

## Frédéric Duc : une vie entièrement consacrée à la foi

Né à Montgilbert le 4 septembre 1883, Frédéric Duc est le troisième enfant de Joseph Duc et Clémentine Rechu et a trois frères (Jean-Marie, Étienne, Louis) ainsi que trois sœurs (Césarine, qui entrera également sous les ordres, Emilie et Marie). Une famille certes nombreuse mais "normale" pour l'époque.

Son parcours débute à la première tonsure le 31 mars 1906. Après des études de théologie au Grand Séminaire, il est ordonné diacre le 19 octobre 1908. Monseigneur Adrien Fodéré, évêque de Maurienne, l'ordonne prêtre le 11 juillet 1909, à Annecy. Le 21 octobre 1909, il est nommé Préfet de discipline au Petit Séminaire de Maurienne, alors exilé à la villa Botteri à Suse en Italie où il exerce pendant trois ans comme surveillant et professeur. Arrive alors la guerre de 1914-18, à laquelle il participe en tant qu'infirmier. Son dévouement et son courage lui valent la Croix de Guerre. Le 18 août 1919, Mgr Fodéré le rappelle dans la ville épiscopale, et le nomme vicaire à la cathédrale. Deux ans plus tard, il devient curé à Aussois, fonction qu'il exerce du 14 février 1921 au 29 juin 1924. Mgr Auguste Grumel, devenu nouvel évêque de Maurienne, envoie ensuite l'abbé Duc à Modane, où il est



Monseigneur Frédéric Duc.

nommé curé-archiprêtre. Le 8 septembre 1931, l'évêque de Maurienne lui confère la dignité de chapelain d'honneur de la cathédrale. En 1936, il le rappelle à Saint-Jean-de-Maurienne, où, avec sa nomination de chanoine honoraire de la cathédrale, il reçoit la charge de directeur des œuvres pour le

diocèse : nous sommes le 2 mai 1936.

L'évêque ajoute encore à cette charge, le 28 mai 1937, celle de vicaire général. En octobre 1942, en plus de toutes ses charges, il devient chapelain de la maison d'enfants de La Providence. C'est au milieu de ces importantes responsabilités que,



La plaque de reconnaissance apposée dans l'église Saint-Pierre de Montgilbert

le 30 mai 1944, le pape Pie XII le nomme évêque, coadjuteur de Mgr Grumel avec droit de succession. Il est sacré dans la cathédrale de Saint-Jean le 25 juillet 1944, par Mgr Durieux, archevêque de Chambéry. À la mort de Mgr Grumel, en 1946, il lui succède comme évêque de Maurienne et prend possession du diocèse le 14 mars 1946. Après avoir accompli sa charge épiscopale pendant 8 ans et confronté à des problèmes de santé, il demande le 12 janvier 1954 dans une lettre adressée au Saint-Père d'accepter sa démission. Il se retire ensuite à Tournon, où pendant 10 ans il exerce la

charge de curé. De là, il rejoint Myans en novembre 1964 pour y rester pendant 11 années, continuant à servir l'église. C'est de cette retraite qu'il part à 91 ans pour la Maison du Père, le 24 juin 1975, jour de la fête de saint Jean-Baptiste, patron de sa cathédrale et de son diocèse. Grand bienfaiteur de l'église de Montgilbert, le conseil municipal, sous la conduite de son Maire Jean-Paul Buet, a décidé d'apposer une plaque de reconnaissance à son illustre enfant, plaque inaugurée le 6 juillet 2014 en compagnie de la descendance de l'homme de foi !